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会　長  ／ 栗　本　清　秀
幹　事  ／ 杉 谷 優 治

●２０21～２０22年度 三次中央ＲＣスローガン

クラブの魅力を共有し、
友を増やそう

■開会挨拶………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………栗本会長

2021-2022 

「本能寺の変」に付きまとう謎

●２０21～22年度   国際ロータリーのテーマ

　皆さん、こんにちは。本日の例会は三次市市民
部環境政策課　業務管理係専門員　堀下克裕様
をお招きして「ゴミ分別のすすめ」を聞かせてい
ただく例会です。堀下様、担当の井上プログラム
委員長、のちほどよろしくお願いします。
　さて今を遡りますこと440年前の今日は“天下
分け目の天王山”と称される天王山の戦いがあり、
主君 織田信長が明智光秀の謀反により、本能寺
に斃れた事を知った羽柴秀吉が毛利攻めを中断
し、毛利家と和議を結び中国大返しと呼ばれる強
行軍で京都 山崎において光秀を攻め、信長の仇
討ちを果たし後の天下人への階段を上がったと
されています。
　現在でも本能寺の変には謎が付きまとってお
りますが、諸説の一つに私がありえる話だと感じ
た説をご紹介します。
　宿敵武田家を滅ぼした信長が、徳川家康の才
覚と台頭を危険視し、家康を討つために安土へ
呼び寄せ饗応した後、殺害する旨を信長が一番
信頼する光秀に打ち明けます。
　信長自身は僅かな手勢のみを連れ、本能寺に

入るから家康を討つ戦力
は無いと思わせ、供回り
のみの家康に堺見物をす
すめ、そこで打ち取る計
画です。毛利と対峙する
秀吉の援軍と称し出撃す
る光秀指揮の1万３千の
大軍が、実は家康襲撃に
あたり、計画通りに進めば徳川幕府は存在しな
かったわけですが、当時の光秀は既に高齢で、
戦場での活動が心身に応えていたとされていま
す。信長は天下統一の後は、大陸への野望を燃
やし、光秀もその計画の一翼を担うことは間違い
ないところと思われます。
　終わりなき戦乱に終止符を打つべく光秀は、
信長の立案で周到に巡らされた家康暗殺計画を
主君　信長に対し実行し、信長もその手を使わ
れたら是非に及ばずということでしょうか。
　事前に家康や秀吉も光秀から連絡があったと
か無かったとかですが、歴史は勝者によって作ら
れるということは事実のようです。

■本日のプログラム  委員会報告／会員組織委員会、
 　クラブ管理運営委員会、各奉仕委員会
■次回例会日時  2022年6月27日（月）　19：00～
■次回プログラム  委員会報告／最終例会
̶
■第1353回例会記録
●日時………………………2022年6月13日（月）12：30～　
●点鐘………………………………………………………………………………………会長
●国歌「君が代」斉唱………………………………………………………全員
●ソング「奉仕の理想」…………………………………………………………全員
●ゲスト紹介 
　三次市市民部環境政策課業務管理係　専門員　堀下克裕様



会員数
欠　席

欠席者のうち規定免除

3 6名
6名
1名

1名
3 1名

88.57％

Make-up
出席合計
出席率

■幹事報告……………………………………………杉谷幹事
●事業所によっては、出席がままならない所もあると
　は思いますが、そういうことで宮武会員は１３時前
　より出席いたします。

■出席報告…………………………………………中西委員長
●第1351回  5月30日　

●Make-up　酒井君
●第1353回  本日の出席は36名中29名です

■次年度関係……………………………中島次年度幹事
　本日１９時より次年度理事役員会を三次グランドホ
テルにて開催します。欠席の方は早めに事務局の豊
島さんか中島までお知らせください。

■ゴルフ同好会………………………………………上田会員
　会長杯を６月１５日（水）富士三次カントリークラブ
で行います。９時集合です。
　ミーティングは、１８時３０分より広島三次ワイナリー
にて行います。雨予報ですが、晴れ男の酒井さん、
よろしくお願いします。

■ご挨拶…………………………………………………重信会員
　先日の父の葬儀には、会より弔電と過分なるご厚
志を賜りまして、心よりお礼申し上げます。どうもあり
がとうございました。

平田君 誕生日祝いに感謝！　同期は逝き
 ロータリーのみの米寿かな（大口）
沈　君 免許の更新をしました。初めてのゴールド
 免許です。堀下さんをお迎えして。（大口）
上田君 堀下様をお迎えして。粟屋スポーツ少年団、
 6/11高円杯県大会で新市ジュニアジャ
 ガーズと対戦して8対４で負けました。
 良い経験をしました。
「ゲスト、堀下様をお迎えして。よろしく願いします。」
　栗本君、杉谷君、沖君、井上澄子君、石田君、酒井君、
　小根森君

■SAA……………………………………………小根森SAA
●会員誕生日…平田君

●会員ニコニコBOXご出宝

ニコニコＢＯＸ本日出宝額　　16,000円

とも

会長杯ゴルフコンペ 2022 年６月 15 日
富士三次 CC

優　勝　杉谷　優治
準優勝　山縣　　隆

第３位　上田　秀樹
第４位　沖　東洋治

第５位　酒井　正治
（敬称略）



　失礼いたします。ご紹介いただきました堀下で
す。私は環境クリーンセンターの方へおります。２
年前に退職しまして、環境クリーンセンターは３年
目です。私と同時に退職した職員は、コロナの関係
で、送別会は全部中止という大変寂しい思いをしま
した。しかし、何年か先になると「私が退職したの
はコロナの頃よ。」というと「ああそうかい。」と言わ
れることでしょう。
　私は、魚釣りが好きで、浜田とかの方へ魚釣りに
行くのですが、仕事柄やはり目につくのはごみです。
釣り場だけではありません。マナーの悪い人が多い
です。私が今の仕事に携わっていなかったら多分、
マナーの悪い親爺になっていたでしょう。家に帰れ
ば分別はしやせんし、殆ど女房がしております。た
まに私がやると「これが残っとったよ。」といわれる
始末です。
　釣りをしていると、大きな甲羅の亀がザブーンと
出て来ました。「わーっ。凄いのがおるのう。」という
位大きな亀でした。この亀が餌と間違ってプラごみ
食べるかと思うと可哀想です。最近新聞とかでよく
目にする海洋プラスチックは問題だと思います。
　海洋プラスチックだけではありませんが、あちこ
ちプラスチックが散乱しているのを掃除する人々が
おられます。大変ご苦労なことだと思います。プラ
スチックは便利ですが、非常に厄介でもあります。
　それでは、『ごみとは』とここにあるのですが。皆
さん『ごみ』とはなんだと思われますか。『ごみ』とは
要するに不要なものです。しかしでも中には、必要
なものもあります。平安時代から使用済みの紙の墨
抜きをして再生して再利用していました。江戸時代
になると端切れを縫い合わせて小物を作ったり、雑
巾にしたり。ずーっと昔からリサイクルというのが

　皆さんこんにちは。今日は、プログラム委員会の担当で、何をしようかと悩んだのですが、いろいろ、
ちょくちょく疑問に感じる部分であるゴミの分別について三次市の堀下様よりお話ししていただきたい
と思います。それでは、堀下様よろしくお願いいたします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　井上澄子プログラム委員長

■プログラム《ゲスト講演》…………………………………………………………………………………………………………プログラム委員会

ありました。
　そして近年になって、人間というのは偉いですか
ら、このまま便利な生活をしていたら資源がなく
なって今のままの生活ができなくなるよということ
で、リサイクルをする。色んな法整備をしてリサイ
クルをするようになりました。
　皆さんに分けて出してもらわないとリサイクルが
できません。今後とも市としていろいろとお願いす
ることがあるとは思いますが、よろしくお願いしま
す。面倒くさいというのはわかりますが、分けて出
していただくことで資源になります。資源になると
お金が入ってくる。また、施設や機械の延命化が図
れ、人件費の削減にもなります。分別は、良いこと
ばかりで、悪いことはありません。三次市は、ゴミ
の出し方が厳しいと言われますが、全国どこに行っ
ても分別はしています。
　クリーンセンターへは、毎日朝から大変多くの電
話がかかってきます。その７割がごみに関するもの
です。そのうちの多くのものがプリントの問題に
なっています。ゴミ分別マニュアル等もありますが、
わからないことがあったり、迷ったらすぐクリーン
センターへお問い合わせください。
　さて、プリントの２は○でしょうか×でしょうか。
答えは×です。はきもの類、カバン類はすべて燃や
せないごみになります。割れたガラスや、包丁、ナ
イフを危ないので紙に包んで出しましたが、収集さ
れなかったというお問い合わせがありました。ク
リーンセンターへ来られて作業をしているところを
見られたらわかりますが、そのまま機械に入れて良
いものか悪いものか、危ないものかそうでないもの
か分別して機械に入れます。割れ物等をそのまま
機械の中に入れると危険なのです。刺さるのです。
なので、機械に入れる前に分けるためにも見えた方
が安全です。包まずに出してください。包んでいる
と包んだところを持ったときに刺さってしまったり
するのです。収集の時に危なくないのですかと言わ
れますが、見えた方が注意できますので危なくない
のです。また、包まれる方が包むときにけがをして
しまうこともあります。昔は、包んで出すようにお
願いしていたこともありましたが、今は、直接、赤
字の燃やせないごみで出してください。出す側、収
集する側、処理する側、どこからみても安全にです。

三次市市民部環境政策課
業務管理係

専門員

堀下克裕

ごみ分別のすすめ



■謝辞…………………………………………………………………………………………………………………………………………………栗本会長

　プリントの１～１０は、全て×です。スプレー缶は、
以前は穴を開けて出していただいていましたが、穴
を開けるときに全国あちらこちらで事故があり、穴
開け不要になりました。群馬県の会社の機械が真
空にして安全に処理できるので、それを使用してい
ます。
　次に、１０に「保存用のタッパーやバケツはプラ
スチックなので、「プラスチック資源物」として出す
ことができる。とありますがこれも×です。プリント
の裏にプラスチック資源ごみとペットボトルの表示
があります。これらも参考にしてみてください。
　プラスチックごみが多いので、これを何とかしな
いといけないということで、国が新しい法律をつく
りました。100％プラスチックのものはリサイクルを
しなさいとういう法律です。タッパーやバケツ、歯
ブラシが含まれます。近々市町村の担当者に説明
があるようです。

　三次市では、もう少し先になると思いますがその
うちリサイクルされるようになるでしょう。黄字の
プラスチック資源物の袋に一緒に入れてくださいと
なるかもしれません。いまは、赤字の燃やせないご
みです。クリアファイルも同じです。一つ種類は増
えますが、皆さんは少し楽になるかもしれません。
　７にボトル缶があります。ボトル缶のキャップは
閉めないでください。ボトル缶にタバコの吸い殻を
入れる人や飲みかけで捨ててしまう人がいるから
です。ボトルは資源ゴミ、キャップは燃やせないご
みになります。
　各地域で説明に来てくれと言われれば、どこへ
でも行きます。
　ごみ分別は、皆さんが主役です。皆さんのご協力
がなければどうにもなりません。今後ともご協力を
お願いして終わりとさせていただきます。

■点鐘…………………………………………………………………………………………………………………………………………………栗本会長

快挙！　前田三兄弟

奨励賞　「森の王者」　前田  慶 君
十日市小学校　５年

入選　「イッツ,ワンダフルワールド」　前田 真人君
十日市中学校 １年　＊昨年のWEB美術展では
　　　　　　　　　　　　　　　　　特選でした　　

大賞　「生き物がいっぱい」　前田 悠吾君
十日市小学校　3年 悠吾君の作品は県美展パンフレットの中表紙に使われました


